



Club de ski Mont-Royal (1919-1930), intronisé en 2011

Fondé par Champlain Provencher, le Club de ski Mont-Royal d'Amérique fut le premier club de ski francophone en Amérique du Nord. Au Québec, le sport est perçu comme une activité élitiste réservée aux anglophones. En dépit des mises en garde du haut clergé catholique pour qui le club est « l'ennemi de la famille et des bonnes mœurs », celui-ci va de l'avant. Le club a contribué à introduire le ski auprès de la bourgeoisie canadienne-française, mais au tournant de la Grande Guerre, le sport demeure nettement marginal au sein de celle-ci. Le Club disparaîtra de lui-même dans les années 1920.



**Club de ski Mont-Royal,
Musée du ski des Laurentides - Laurentian Ski Museum**

Club de ski Mont-Royal (1966-), inducted in 2011

Founded by Champlain Provencher, the Club de ski Mont-Royal d'Amérique was the first francophone ski club in North America. In Quebec, the sport was seen as elitist and reserved for the anglophones. Despite warnings from the clergy that the club is "the enemy of family and of good values", the club was moved forward. The Club helped to introduce members of French Canadian bourgeoisie to skiing. After the First War, however skiing remained a sport largely dominated by anglophones and the club's activities fizzled out during the 20s.